



## Alerta HR Ratings de mayor volatilidad para gobiernos locales en este año

Fernando Franco

**Este año, los gobiernos estatales y municipales enfrentarán un entorno más volátil que en 2016**, lo cual eventualmente se traducirá en una reducción de su calificación crediticia, advirtió HR Ratings.

En su reporte sectorial de Finanzas Públicas, la agencia financiera comentó que **el entorno obedece tanto a factores internos como externos.**

En lo que se refiere a los elementos internos están:

La implementación del sistema de alertas que definirán la capacidad de endeudamiento de cada entidad subnacional, lo cual se estableció dentro de la reforma que busca mantener bajo control las finanzas públicas de estados y municipios.

Las alzas en la tasa de referencia por parte del Banco de México, que presionará el costo de la deuda en el sector.

El incremento del precio de la gasolina y el efecto que esto podría ocasionar de manera agregada.

En el aspecto político, habrá elecciones para gobernador en Coahuila, Estado de México y Nayarit, las cuales podrían ser tomadas como un último termómetro antes de las elecciones federales de 2018.

*“Como aspecto positivo, las participaciones federales en 2016 no sufrieron recortes importantes y estimamos que esta situación se mantenga similar durante 2017”, comentó HR Ratings.*

**Desde el punto de vista externo, destaca un entorno volátil enmarcado por el incremento de la inflación, un precio del petróleo relativamente bajo, un tipo de cambio volátil y una relación incierta con nuestro principal socio comercial;** elementos que “ofrecen áreas de oportunidad en el país, pero que indudablemente se verán reflejadas en mayores factores de riesgo para los estados y municipios mexicanos”.

HR Ratings realizó 18 acciones de calificación a nivel estatal en 2016, de las cuales tres fueron revisadas a la alza, 11 de ellas tuvieron una ratificación y cinco un baja (Veracruz, San Luis Potosí, Sonora, Tamaulipas y Morelos)